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LA POLÉMIQUE LIÉE  
AU PROJET DE MOSQUÉE  

S’INVITE AUX VŒUX 
MUNICIPAUX

MAGNY-LES-HAMEAUX

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
La résidence 
Les Reflets va 
être réhabilitée

MAGNY-LES- 
HAMEAUX
Les travaux 
du collège  
Albert 
Einstein vont 
commencer 
cette année

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
Un jardin  
planté par  
des jeunes 
Ignymontains 
pour célébrer  
les naissances

Depuis le 1er janvier 
de cette année, 
l’Île de loisirs de 
Saint-Quentin-en-
Yvelines n’a plus de 
gouvernance. Une 
situation inédite qui 
pose la question 
de l’avenir de 
cet espace public.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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Les violences 
conjugales augmentent 
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie
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L’Île de loisirs va devoir réinventer  
son modèle de fonctionnement 

Depuis le 1er janvier de  
cette année, l’Île de loisirs  

de Saint-Quentin-en-Yvelines n’a 
plus de gouvernance. Une situation 

inédite qui pose la question de 
l’avenir de cet espace public.

Àquelques mois des Jeux 
olympiques et paralym-
piques de Paris 2024, 
l’Île de loisirs de Saint-

Quentin-en-Yvelines se trouve dans 
une situation particulièrement délicate. 
Située entre deux sites olympiques 
majeurs dans les Yvelines, d’un côté 
la colline d’Élancourt qui va recevoir 
les épreuves de VTT et de l’autre 
le Vélodrome national (épreuves de 
cyclisme sur piste) et le stade de BMX, 
l’Île de loisirs n’a désormais plus de 
gouvernance. Le Smeag (Syndicat 
mixte d’exploitation, d’aménagement 
et de gestion), composé de trois élus 
de la région Île-de-France, trois 
élus du département des Yvelines 
et trois élus de l’agglomération de 
SQY, devrait être dissout, faute de 
combattant. Le président de l’Île de 
loisirs a démissionné et aucun accord 
entre les différentes parties n’a pour le 
moment pu être trouvé. Une situation 
sans doute temporaire, mais qui met 
en avant les difficultés financières 
traversées par cet équipement public 
depuis des années. 

Une crise de gouvernance

Car, si la région Île-de-France, 
propriétaire des 12 Îles de loisirs de 
la région parisienne, en assure les 
investissements, le budget de fonc-
tionnement, lui, était assuré jusque-là 
par le département des Yvelines et par 
l’agglomération de Saint-Quentin-en-
Yvelines (SQY). Et depuis quelques 
années, le président du département 
des Yvelines, Pierre Bédier (LR), met-
tait en garde contre une possible sortie 
de sa collectivité de la gouvernance. 
En novembre 2022, il expliquait en 
conseil départemental qu’ils étaient 
« insatisfaits de l’organisation de la 
gouvernance de l’Île de loisirs de Saint-
Quentin-en-Yvelines ». 

« Des investissements pharaoniques ont 
été réalisés par le passé et ont généré des 
coûts prohibitifs et des déficits qui ne 
cessent de se creuser, dénonçait-il. Et si 
l’investissement est réalisé par la région 
Île-de-France, le fonctionnement, et donc 
le déficit, est pris en charge par le conseil 
départemental et par les Villes. C’est d’une 
très grande absurdité. L’État souhaite-
rait remettre à plat cette gouvernance et 
nous sommes d’accord pour accompagner 
les investissements de l’Île de loisirs et 
participer ponctuellement aux dépenses 
de fonctionnement, en rapport avec 

notre activité sociale.  » Et d’ajouter  : 
« Nous ne voulons pas continuer à payer 
uniquement les déficits. »

Une éventualité devenue réalité le 
8 mars 2023 avec la sortie effec-
tive du Département du Smeag, 
provoquant, de fait, une crise de 
gouvernance.  Dans ce contexte, 
consciente de « la nécessité de dépasser 
le modèle actuel qui grève le budget de 
fonctionnement des collectivités sans 
pour autant assurer le développement des 
activités et services des Îles de loisirs », 
comme l’a souligné la présidente de 
la Région, Valérie Pécresse (Libres), 
lors du dernier conseil régional de 
l’année, la région Île-de-France a 
lancé début 2023 « la démarche colla-
borative “Réinventons les Îles de loisirs”. 
Cette démarche, en collaboration étroite 
avec les acteurs du territoire, notamment 
les conseils départementaux et commu-
nautés d’agglomération des territoires 
des Îles de loisirs. Après une phase de 
brainstorming, elle a pu donner lieu à un 
Appel à manifestation d’intérêt (AMI) 
qui a recueilli 120 projets d’opérateurs 
privés et associatifs, pour l’ensemble des 
Îles de loisirs, permettant à la Région 
d’envisager un co-investissement sur des 
projets de long terme avec pour objectif 
une véritable relance des fondamentaux 
des Îles de loisirs. Pour SQY en particu-
lier, de belles perspectives ont émergé de 
cet AMI, avec des projets prometteurs et 
attractifs pour les Franciliens. »

La présidente a également rappelé 
que ces espaces de loisirs et de nature, 
au bénéfice des Franciliennes et des 
Franciliens, devaient avoir des projets 
de développement adaptés autour des 
priorités régionales : « vocation sociale et 
de loisirs, tourisme populaire, adaptation 
au changement climatique et respect de la 
biodiversité  ». En parallèle, la région 

Île-de-France et la communauté 
d’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines ont travaillé de concert 
pour proposer une gouvernance 
renouvelée, adaptée aux circonstances 
et rendue nécessaire par le retrait du 
conseil départemental. L’objectif était 
d’investir dans un ambitieux projet 
de développement du site, dans la 
continuité de l’AMI. 

De nombreux projets

Mi-décembre, cette nouvelle gou-
vernance a été soumise au conseil 
syndical du Smeag, qui l’a refusée. 
Une décision qui a fait bondir Patrick 
Karam, vice-président de la région 
Île-de-France chargé des Îles de 
loisirs. « Je ne sais pas ce que cette Île 
de loisirs, ses salariés, ses prestataires 
vont devenir, lance l’élu, contacté 
par La Gazette. Cette Île de loisirs est 
chaotique alors que toutes les autres 
fonctionnent bien. On nous empêche 
de prendre la main et de remettre de 
l’ordre et de la bonne gestion. Ailleurs, 
tous les Départements assument leur 
responsabilité. »

Mais le projet présenté ne semble 
pas avoir convaincu le Département, 
dont le président Bédier expliquait 
déjà que chacune des trois bases de 
loisirs du territoire devrait avoir une 
gestion spécifique et que la « gouver-
nance de l ’Île de loisirs serait récupérée 
par Saint-Quentin-en-Yvelines et 
l ’investissement assuré par l ’État et le 
Département ». Et Patrick Karam de 
préciser que « le débat est très simple ; 
que voulons-nous pour les Îles de loisirs : 
un modèle social ou un modèle libéral ?. 
[…] Avec Valérie Pécresse, nous voulons 
maintenir cette vocation sociale de l ’Île 

de loisirs. Cela n’empêche pas de vouloir 
faire des économies, mais cela ne se fait 
pas en claquant des doigts. Cela se fait 
en créant de nouvelles activités. »

Et la conséquence du refus du Smeag 
d’adopter cette gouvernance renouve-
lée a été la sortie de Saint-Quentin-
en-Yvelines du syndicat mixte. Un 

vote qui a eu lieu le 14 décembre 
dernier lors du conseil communautaire. 
Résultat  : le président du Smeag, 
par ailleurs élu de Montigny-le-
Bretonneux, José Cachin, a remis sa 
démission. 

«  […] Dès le début de mon mandat 
(2020), j’ai souhaité soumettre un projet 
d’envergure à l’ensemble de nos parte-
naires, un projet ambitieux, respectueux 
du cadre environnemental de l’Île de 
loisirs, explique José Cachin dans son 
communiqué. La Région souhaite, enfin, 
réinventer les Îles de loisirs et je salue cette 
initiative. Je considère, de par l’action 
de notre syndicat, ne pas être étranger à 
cette volonté. » 

Et d’ajouter  : «  Néanmoins, les sor-
ties successives du Département, tout 
récemment de l’agglomération de SQY 
ainsi que le retrait acté par la Région, 
témoignent qu’aucun accord n’a jusqu’à 
présent permis d’envisager des nouveaux 
statuts nécessaires à sa gouvernance. Ces 
deux retraits entraînent inexorablement 
la fin de ce syndicat mixte. Au vu de cette 
situation, de mes convictions, j’ai pris la 
décision de démissionner de mes fonctions 
de président du syndicat mixte. J’ai tou-
jours défendu avec passion les intérêts de 
l ’Île de loisirs de SQY et je continuerai 
à le faire tant que nécessaire. »

Des visions très différentes

De son côté, la présidente de la 
Région, assure que « ce retrait entraîne 
de fait la dissolution de plein droit du 
syndicat mixte, ce dernier ne pouvant 
fonctionner avec un seul membre, comme 
cela est précisé dans les statuts du syndicat 
mixte. La dissolution sera prononcée par 
un arrêté du préfet de département. Cette 
dissolution met fin automatiquement, à 

la date de l’arrêté préfectoral, à toutes les 
activités proposées par le syndicat mixte 
de l’Île de loisirs, ce dernier subsistant 
pour les seuls besoins de sa liquidation.  »

Valérie Pécresse a précisé dans un 
rapport que « par conséquent, la Région 
se voit dans l’obligation de se retirer à son 
tour de cette structure de gouvernance 
vidée de toute substance. Elle s’engage 
néanmoins, comme elle l’a toujours fait 
jusque-là, à continuer à investir puis-
samment dans cette Île de loisirs au profit 
des Franciliens, sur la base d’une nouvelle 
gouvernance conforme, dans son esprit, 
aux statuts rejetés le 13 décembre dernier 
et au projet ambitieux dessiné dans le 
cadre de l’AMI. » Affaire à suivre. n
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Le retrait de SQY « entraîne de fait la dissolution de plein droit du syndicat 
mixte », indique Valérie Pécresse, assurant que la Région va « continuer à 
investir puissamment dans cette Île de loisirs ». 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Le Smeag devrait être dissout, son président a démissionné et aucun accord 
entre les différentes parties n’a pour le moment pu être trouvé.



Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr
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SQY  Remaniement : 
les ministres « saint-
quentinois » restent 
au gouvernement 
Sylvie Retailleau, l’ex-
présidente de l’université 
Paris-Saclay, reste ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche, tandis qu’Aurore 
Bergé change de ministère. 
Pas de grand chamboulement pour 
les ministres « saint-quentinois » lors 
de l’annonce du nouveau gouverne-
ment, dirigé par Gabriel Attal. Sylvie 
Retailleau, l’ex-présidente de l’université 
Paris-Saclay, dont fait partie l’université 
de Versailles Saint-Quentin-en-Yve-
lines, conserve son poste de ministre 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche. Aurore Bergé, députée de la 
10e circonscription des Yvelines (dont 
font partie Maurepas et Coignières), 
reste au gouvernement mais change de 
ministère. Elle devient ministre déléguée 
chargée de l’égalité femmes hommes et 
de la lutte contre les discriminations. Le 
sort de Jean-Noël Barrot, ministre sor-
tant délégué à la Transition numérique 
et aux Télécommunications, reste lui en 
suspens, alors qu'une nouvelle vague de 
nominations de ministres délégués et 
secrétaires d’État est attendue. 

À côté de la Ferme du Manet, à 
Montigny-le-Bretonneux, ont été 
plantés 12 arbres sur ce qui a été 
appelé le Jardin des naissances. Ce 
jardin qui, comme son nom l’in-
dique, célèbre les naissances à Mon-
tigny, a été inauguré le 10 janvier 
dernier. Mais l’idée de sa plantation, 
à l’initiative du Conseil municipal 
des jeunes (CMJ) de la commune, 
remonte à il y a plus d’un an. « Ça a 
démarré pendant le week-end de cohé-
sion, en octobre 2022, et on a eu cette 
idée-là, confie Capucine Cardin, 13 
ans, présidente du CMJ, constitué 
de 18 jeunes de 10 à 15 ans. Après, 
on a mis en commun, et cette idée-là 
a été retenue par la mairie. À la base, 
on voulait planter un arbre pour une 
naissance, sauf qu’il y a beaucoup de 
naissances à Montigny, ce n’était pas 

possible. Du coup, c’était un arbre pour 
un mois de naissances. » 

« Le but, c’est que ça perdure 
dans le temps »

Et ce n’est pas tout, puisque les fa-
milles concernées par ces naissances 
sont invitées si elles le souhaitent 
à inscrire les nom et prénom du 
nouveau-né sur un ruban qu’elles 
accrochent ensuite à la branche d’un 
des arbres. «  Chaque année, les fa-
milles ignymontaines ayant eu un bébé 
entre le 1er  janvier et le 31 décembre 
seront invitées en janvier de l’année 
suivante à assister à la plantation des 
arbres symbolisant les naissances des 
12 mois précédents », précise la muni-
cipalité. Les jeunes Ignymontains 
du CMJ, avec l’aide d’agents muni-

cipaux, ont mis du cœur à l’ouvrage, 
plantant ormes, noyers, érables, ou 
encore pins sylvestres. Et d’autres 
essences devraient venir les complé-
ter. « Le but, c’est que ça perdure dans 
le temps », affirme Capucine Cardin. 
« Le but étant de faire que le projet ne 
soit pas qu’un one shot, que ce soit vrai-
ment un projet sur une longueur, qu’on 
puisse le faire durer, que ce CMJ-là ait 
sa trace  », abonde Audrey Bordas, 
coordinatrice du CMJ et des actions 
citoyennes. 

À la plus grande satisfaction des élus 
du conseil municipal des « grands ». 
«  Ils apprennent à se connaître. Les 
élus aussi sont là, les ‘‘vieux’’. C’est 

vraiment super, c’est un des projets 
prioritaires. Ils sont super dynamiques, 
ils ont plein d’idées, c’est incroyable, 
se réjouit Karima Lakhlalki-Nfissi, 
adjointe à la jeunesse. Je tiens à saluer 
cette belle initiative écocitoyenne du 
CMJ. C’est un projet parmi d’autres, 
mais c’est un projet qui leur tenait à 
cœur particulièrement. »

Une plaque devait aussi être posée, 
indiquant l’année du projet. Les 
familles concernées par de futures 
naissances ou souhaitant s’inscrire 
dans ce type de projet peuvent 
contacter le 01 30  57  42  40 ou 
adresser un courriel à CMJ@ 
montigny78.fr. n

Un jardin planté par des jeunes 
Ignymontains pour célébrer  
les naissances 
Le Jardin des naissances, inauguré le 10 janvier, est 
un projet à l’initiative du conseil municipal des jeunes, 
qui ont planté un arbre à chaque mois de naissances 
à Montigny. 

 ALEXIS CIMOLINO

Les jeunes Ignymontains du CMJ ont jusqu’ici planté 12 arbres, tandis que 
les parents concernés par les naissances peuvent inscrire le nom de leur 
nouveau-né  sur un ruban qu’ils  accrochent ensuite à une branche. 
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1re commune de SQY à ouvrir le 
bal des vœux, Magny-les-Hameaux, 
qui organisait sa cérémonie de vœux 
2024 le 8 janvier à la Maison de 
l’environnement. Lors de son dis-
cours, qui a duré environ trois quarts 
d’heure, le maire, Bertrand Houil-
lon (Génération.s), est notam-
ment revenu sur le sujet qui a fait 
le plus parler dans cette commune 
ces dernières semaines, le projet de 
construction d’une mosquée dans 
la ville, en réflexion depuis plus de 
dix ans. « Cette polémique apporte un 
lot d’injures, de propos xénophobes, 

d’incitations à la haine et à la violence, 
de pressions, de diffamations et de me-
naces », a-t-il déclaré.  

Ce projet a pris une tournure po-
lémique depuis le mois dernier, 
lorsqu’un Magnycois, Pierre-Louis 
Brière, a témoigné dans plusieurs 
médias, affirmant avoir reçu des 
menaces de mort qui l’ont contraint 
à quitter son domicile (lire notre 
édition du 3 janvier) après avoir créé 
un collectif et un groupe WhatsApp 
pour s’informer sur un projet dont il 
dénonce « l’opacité ». 

Lors de ses vœux et face aux médias 
après son discours, le maire a lui 
tenu à mettre les choses au point 
sur cette polémique. Polémique, un 
mot qui ne semble d'ailleurs guère 
plaire à l’édile. «  Sur ce sujet comme 
sur tous les sujets, il n’y a pas à y avoir 
de polémique, a-t-il d’abord affirmé 
face aux journalistes. C’est inop-
portun. On doit avancer toujours, en 
désaccord ou en accord, mais on doit 
toujours avancer de manière sereine, 
c’est le cadre républicain qu’il y a, et sur 
cette question de lieu de culte, c’est tout 
simplement dans le cadre des valeurs 
républicaines, du principe de laïcité et 
de la loi que nous avançons. » 

L’élu condamne à la fois «  toutes les 
menaces, d’où qu’elles viennent et pour 
qui que ce soit », et «  toute volonté de 
remettre de la polémique sur la polé-
mique, car […] ça touche les habitants 
directement, alors qu’on est une ville 
dans laquelle il fait bon vivre, et dans 
laquelle les habitants aiment vivre et 
aiment participer à plein de choses, avec 
un très fort milieu associatif ». « C’est ça, 

Magny-les-Hameaux, c’est du vivre-
ensemble, et quelles que soient les diver-
sités dans lesquelles on est, on accepte 
tout le monde », poursuit-il, appelant 
« à l’apaisement et à la sérénité ». 

Le maire révèle avoir lui-même 
subi des menaces et intimidations 
depuis quatre semaines. Il n’a d’ail-
leurs pu contenir son émotion 
lorsqu’il l’a évoqué dans son dis-
cours : « Je dois vous avouer que l ’on 
ne s’habitue pas à cette mise en cause 
quotidienne de son intégrité, pas plus 
qu’aux injures, incitations à la vio-
lence et aux menaces, du fait de sa 
fonction de maire, des ses convictions, 
et de sa personnalité même. »

« Je n’en ai pas parlé, je suis resté très 
silencieux toutes ces dernières semaines. 
Ça fait quatre semaines que je reçois 
des injures, des mises en cause de mon 
intégrité, des diffamations, des mes-
sages d’incitation à la haine et à la 
violence, et puis des menaces, a-t-il 
redit face aux médias. Mais je le gère, 
avec la gendarmerie, les services de la 
préfecture et la justice, et ça ira. Mais 
à un moment donné, chaque personne 
qui fait tout ça doit aussi en com-
prendre ses responsabilités. »

Rappelant qu’il avait « reçu les rive-
rains le 28 novembre, avec l ’Asso-
ciation des musulmans de Magny-
les-Hameaux (l’A2MH, qui porte le 

projet de mosquée, Ndlr) », Bertrand 
Houillon balaie les informations 
publiées dans certains médias, 
selon lesquelles le projet aurait été 
suspendu, assurant que le projet se 
poursuit et que l’« on prendra le temps 
qu’il faudra pour discuter avec les ha-
bitants ». n

La polémique liée au projet de mosquée  
s’invite aux vœux municipaux 
Lors des vœux du 8 janvier, le maire est revenu sur la polémique liée au projet 
de mosquée, dénonçant les menaces, propos xénophobes, incitations à la haine  
et à la violence ou encore injures qui l’ont accompagné. 

 ALEXIS CIMOLINO

Bertrand Houillon a notamment condamné « toutes les menaces, d’où qu’elles 
viennent et pour qui que ce soit ». 
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Des vœux axés  
sur les valeurs  
de la République 

Le projet de construction d’un 
lieu de culte, et les polémiques 
qui l’ont accompagné, n’était bien 
sûr pas le seul sujet au menu 
des vœux de Magny-les-Ha-
meaux. Ceux-ci, la municipalité 
les a surtout voulus basés sur la 
notion «  de fraternité, les valeurs 
de liberté, d’égalité et de fraternité, 
universelles de la France  », sou-
ligne le maire, Bertrand Houillon 
(Génération.s), qui s’est d’ailleurs 
vu remettre par le préfet des 
Yvelines, Jean-Jacques Brot, une 
médaille de la sécurité intérieure 
pour l’accueil de réfugiés ukrai-
niens sur le territoire de la com-
mune (voir p. 8). Une distinction 
« qui est un honneur pour notre com-
mune », s’est réjoui l’édile, alors que 
les messages « Fraternité plus fort » 
et « Égalité plus haut » étaient pro-
jetés à la Maison de l’environne-
ment, où se déroulaient les vœux. 

MAGNY-LES-HAMEAUX

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX
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MONTIGNY  Un atelier 
organisé pour en-
tretenir le verger 
participatif instal-
lé dans le parc de 
la Sourderie
Jardinier novice ou confirmé, 
vous êtes invité à venir 
entretenir le verger participatif 
du parc de la Sourderie, le 
samedi 30 janvier, de 13 h à 
16 h, à Montigny.

 EN IMAGE
SQY  La neige est tombée sur Saint-Quentin-en-Yvelines 

Le verger participatif installé dans  
le parc de la Sourderie, à cheval sur  
les communes de Montigny-le- 
Bretonneux et Voisins-le-Bretonneux, 
semble bien se porter. Pour l’entretenir 
au mieux, un atelier de préparation du 
verger de plein vent et du jardin-forêt 
au verger de la Sourderie est organisé 
le samedi 20 janvier de 13 h à 16 h, 
dans le parc de la Sourderie, dans  
la commune de Montigny-le- 
Bretonneux. « Au programme : entretien 
des pieds d’arbres, taille de formation, 
aménagements en faveur de la biodiver-
sité et pose de géotextile pour préparer les 
plantations de printemps… Tout cela 
avec les conseils professionnels de notre 
arboriculteur Hugo », précise le site 
internet de Montigny-le-Bretonneux. 
L’atelier est gratuit et ouvert à tous les 
passionnés de nature, novices comme 
confirmés.

Comme de nombreuses régions de l’Hexagone, l’Île-de-France a été touchée par les épisodes neigeux survenus en début de semaine dernière. Et 
Saint-Quentin-en-Yvelines n’a donc pas échappé à la couche de manteau blanc de 1 à 2 cm qui a enveloppé ses sols, offrant quelques beaux paysages 
sur des sites phares de l’agglomération, comme les abords du lac de la Sourderie et ses Arcades, à Montigny-le-Bretonneux (photo). Mais causant 
aussi la pagaille sur les routes. Certains axes importants étaient d’ailleurs limités à 70 km/h, comme la N10, la N12, ou encore l’A12, qui traversent 
SQY. Météo France a placé les Yvelines en vigilance orange neige-verglas, et le préfet des Yvelines a activé le plan grand froid. Depuis, la neige a 
fondu, mais la prudence reste de mise, car de nouvelles chutes sont prévues cette semaine. 
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Le collège Albert Einstein, situé au 
10, rue André Hodebourg à Magny-
les-Hameaux, va subir une profonde 
transformation. Ce devrait même 
être plus que cela car, dans le cadre 
du vaste plan déployé par le Départe-
ment pour construire ou reconstruire 
15 collèges yvelinois d’ici 2026, le 
collège Einstein va bénéficier d’une 
entière déconstruction-reconstruc-
tion. «  D’après les études menées, à 
priori, la rénovation simple de ce type de 
bâtiment en termes énergétiques n’était 
pas faisable […] », a indiqué le maire 
Génération.s, Bertrand Houillon, à 
La Gazette. Ces travaux permettront 
au futur bâtiment une réduction de 
40 % de sa consommation d’énergie. 

«  Lorsque convergent la volonté poli-
tique et le soutien des partenaires de la 

commune, nous parvenons à faire beau-
coup pour préparer l’avenir. C’est le cas 
pour la reconstruction de notre collège 
Albert Einstein par le Département, 
dont c’est la responsabilité. [Une recons-
truction] dans les tuyaux depuis plus de 
15 ans et indispensable pour l’éducation 
des jeunes Magnycoises et Magnycois. 
Le chantier débutera cette année, avec, 
au-delà des enjeux forts de rénovation 
énergétique, des espaces éducatifs plus 
adaptés. Il s’agit d’un chantier com-
plexe pour lequel nous travaillerons 
tous ensemble afin qu’il se déroule dans 
les meilleures conditions », a déclaré le 
maire lors de ses vœux prononcés le 
lundi 8 janvier.

L’établissement, qui date de la fin des 
années 1970, commence à accuser 
le poids des années. « Cela fait donc 

plus de 15 ans qu’on se bat pour que ce 
collège soit rénové énergétiquement. Je le 
connais bien, car j’y ai étudié, et je peux 
vous dire que le bâtiment est une vraie 
passoire énergétique. Et l’exemple que 
je donne, pour illustrer le vieillissement 
de cet équipement, c’est que les marches 
en béton pour accéder aux étages se 
creusent. Il y a donc urgence », a expli-
qué l’édile à La Gazette. 

Et d’ajouter : « Nous avons la chance 
que le Département ait fait le choix 
d’une déconstruction-reconstruction 
qui va permettre d’avoir un équi-
pement qui sera quasiment en passif 
house » (c’est-à-dire un bâtiment qui 

a pour caractéristique d’avoir une 
consommation d’énergie très basse, 
en emmagasinant la chaleur du 
soleil l’hiver et en se basant sur une 
excellente isolation thermique l’été 
pour rester frais, Ndlr).

Des travaux qui se dérouleront 
en site occupé

Une réunion de présentation du 
déroulement du chantier a eu lieu 
avec les riverains et les parents 
d’élèves. Le futur collège proposera 
de nouvelles méthodes d’enseigne-
ment avec des espaces totalement 
repensés au niveau pédagogique. Il 

sera fabriqué en matériaux biosour-
cés, comme des constructions en 
bois, « avec, par exemple, l ’installation 
de caissons en bois et en paille sur les 
toitures. Il y aura également une cour 
totalement végétalisée avec un city 
stade, qui n’existait pas auparavant. »

Les travaux se dérouleront en site 
occupé et commenceront au premier 
trimestre 2024 par l’installation du 
chantier. « Ensuite interviendra la 
phase de construction du nouveau bâ-
timent, qui devrait commencer d’ici la 
fin du premier semestre 2024, puis la 
déconstruction de l’ancien collège avec, 
pour finir, la phase des aménagements 
paysagers ainsi que la construction des 
logements de fonction  », a indiqué 
Bertrand Houillon. Le chantier 
s’échelonnera jusqu’en 2026. 

« C’est un gros chantier pour cet équi-
pement qui est un des bâtiments struc-
turants de la commune et auquel les 
habitants sont particulièrement atta-
chés », s’est félicité le maire. Le collège 
restera sur une jauge de 600 élèves, 
permettant de prévoir sereinement 
l’accueil des futurs collégiens(nes).  
« Sachant qu’aujourd’hui, nous avons 
à peu près 450 élèves scolarisés dans 
l’établissement », a conclu l’édile. n

Les travaux du collège  
Albert Einstein vont 
commencer cette année
Le collège Albert Einstein de Magny-les-Hameaux 
fait partie des 15 collèges du département qui vont 
bénéficier d’importants travaux qui leur permettront 
de réduire leur consommation d’énergie. 

 PIERRE PONLEVÉ

L’opération de déconstruction-reconstruction du collège Albert Einstein va 
commencer cette année. Les travaux se dérouleront en site occupé jusqu’en 
2026. 
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ÎLE-DE-FRANCE  Des start-ups franciliennes 
au CES de Las Vegas

COIGNIÈRES  
Travaux électriques 
rue du Moulin à Vent

Chaque année, la région Île-de-
France est présente au Consumer 
electronics show (CES) de Las Vegas, 
aux États-Unis, rendez-vous incon-
tournable du monde de la technologie 
et de l’innovation. Et chaque année, 
elle emmène avec elle une dizaine de 
start-ups franciliennes qui incarnent 
le dynamisme et l’esprit de la « Smart 
Région ». Pour cette édition 2024, 16 
« pépites » ont ainsi pu bénéficier du 
soutien financier et d'un accompa-
gnement de la Région pour préparer 
l’événement, annonce le conseil régio-
nal dans un communiqué.

À l’occasion de cette 57e édition 
consacrée à l’Intelligence artificielle 
(IA), la délégation francilienne, 
emmenée par Othman Nasrou 
(LR), vice-président de la région 
Île-de-France, a donc invité des 
entreprises spécialisées dans la robo-
tique comme  Enchanted tools,  qui 
développe des solutions d’aide à la 

personne (dans la santé, l’accueil, la 
restauration ou même l’événemen-
tiel), dans l’IA avec Glaaster, la 1re IA 
qui adapte des programmes scolaires 
pour les enfants atteints de dyslexie 
en transformant les devoirs en jeux, 
ou encore dans la  medtech  grâce 
à  Square mind,  qui propose une 
solution innovante d’imagerie médi-
cale et d’intelligence artificielle pour 
le dépistage des cancers de la peau. n

Des travaux sur le réseau électrique 
sont en cours au niveau de la rue du 
Moulin à Vent, à Coignières. Ces 
travaux sont réalisés dans le cadre 
d’une restructuration du réseau 
HTA (très haute tension). C’est 
la société Canas, pour le compte 
d’Enedis, qui a été choisie pour 
opérer les différentes phases du 
chantier qui a débuté à la fin du 
mois de novembre. 

Ces travaux ont commencé au 
niveau du poste transformateur, 
qui se situe à l’entrée de l’espace 
Alphonse Daudet. Ils doivent pro-
gressivement rejoindre la partie 
qui vient s’achever sur l’avenue de 
Maurepas. La durée estimée par 
l’entreprise pour passer le câblage 
nécessaire est d’environ 4 mois 
(une trêve a été respectée durant les 
fêtes de fin d’année). Durant toute 
la durée des travaux, il est possible 
que certaines portions de trottoir, 

et éventuellement des passages pié-
tons, soient neutralisées de manière 
provisoire. Bien évidemment, le cas 
échéant, des déviations piétonnes 
seront mises en place à chaque fois 
que le chantier le nécessitera. n

La région Île-de-France a invité 16 pépites franciliennes 
au Consumer electronics show de Las Vegas, qui s’est déroulé 
du 9 au 12 janvier.

Enedis réalise des travaux sur le réseau haute tension 
jusqu’au printemps.

 EN BREF EN BREF

Pour cette 57e édition, 16 « pépites » 
ont ainsi pu bénéficier du soutien 
financier et d'un accompagnement de 
la Région pour préparer l’événement. 
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Ces travaux sont réalisés dans 
le cadre d’une restructuration du 
réseau HTA (très haute tension).
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LA VERRIÈRE  
Passage  
du bus PMI  
dans la commune 
ce mois-ci
Le bus PMI sera stationné 
sur le parking du Scarabée 
le 25 janvier.

Le bus PMI (Protection mater-
nelle et infantile) sillonne plu-
sieurs communes des Yvelines, à 
l’initiative du conseil départemen-
tal. Il propose des consultations 
de protection infantile aux enfants 
de 0 à 6 ans. À bord de cette unité 
mobile, une infirmière-puéricul-
trice et un médecin proposent, 
gratuitement, des consultations 
médicales préventives (soins, vac-
cinations, etc.). En cette période 
de désertification médicale de plus 
en plus forte, le bus PMI répond 
ainsi à un véritable besoin des 
populations. À La Verrière, le bus 
PMI sera stationné sur le parking 
du Scarabée, le jeudi 25 janvier, 
de 10 h à 16 h. Il reviendra le 
22 février, le 21 mars, le 18 avril, 
le 16 mai et le 13 juin prochains.

C’est une première pour la rési-
dence sociale Les Reflets, à Mon-
tigny-le-Bretonneux. Construite 
en 1989, cette résidence sociale va 
ainsi connaître sa première réha-
bilitation, et elle sera placée sous 
l’angle environnemental. Située dans 
l’Hypercentre, sur l’emblématique 
place Pompidou, juste à côté du non 
moins symbolique Théâtre de Saint-
Quentin-en-Yvelines (TSQY), la 
résidence Les Reflets, avec sa forme 
bien particulière, marque l’identité 
de l’entrée de ville de Montigny-le- 
Bretonneux. Elle compte 182 loge-
ments en 4 cages d’escalier, ainsi que 
des commerçants en rez-de-chaussée.

Début des travaux au printemps

Le mois dernier, le bailleur social 
CDC-Habitat a organisé une 
réunion d’information pour les 
résidents, au TSQY, en présence 
du maire de la commune, Lorrain 
Merckaert (DVD). Le bailleur a 
ainsi abordé les aspects environne-
mentaux de cette réhabilitation, mais 
également les différentes contraintes 
temporaires liées à ce chantier. 

30 ans après sa création, la résidence 
Les Reflets a véritablement besoin 
d’un ravalement, mais également de 
travaux de réhabilitation thermique. 
La façade en arc de cercle va être har-
monisée avec les autres immeubles de 
la place, les fenêtres vont être rempla-
cées ainsi que les portes palières. 

Concernant les duplex des étages 
supérieurs 8 et 9, des volets roulants 
seront posés. Le bailleur n’oubliera 
pas non plus d’intervenir dans les 
appartements. Le chantier devrait 
aussi se poursuivre pour finir sur 

les différentes parties communes 
ainsi que sur le parking souterrain 
des résidents. « Votre résidence va 
prendre un coup de jeune, à l’image de 
la place qui fera l’objet en 2024 de sa 
propre réhabilitation dans le cadre du 
projet pour l’Hypercentre », a précisé 
le maire en début de séance, s’ap-
puyant sur une vidéo de synthèse 
des futurs secteurs réhabilités d’ici 
2028, comme l’indique le journal 
municipal L’Ignymontain de janvier 
2024. Ce chantier de grande am-
pleur devrait débuter au printemps, 
pour quelques mois. n

La résidence Les Reflets va être réhabilitée
Le bailleur social CDC Habitat va lancer une grande campagne de réhabilitation 
au printemps sur ses logements de la place Pompidou.

 LA RÉDACTION

La façade en arc de cercle va être harmonisée avec les autres immeubles 
de la place, les fenêtres vont être remplacées ainsi que les portes palières. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  
Une nouvelle édition du Salon de 
l’étudiant au Vélodrome ce samedi 

Une nouvelle édition du Salon de 
l’étudiant revient à Saint-Quentin- 
en-Yvelines. Elle se déroulera le 
samedi 20 janvier, de 10 h à 18 h, 
au Vélodrome national. Si vous êtes 
lycéens, que vous êtes en pleine pré-
paration de vos choix de spécialités 
ou de vos candidatures de Parcour-
sup, ce salon est fait pour vous. 

Sur place, il  sera possible de dé-
couvrir de nombreuses formations, 
de discuter avec des étudiants 
qui pourront vous apporter des 
conseils personnalisés sur les diffé-
rents choix de cursus qui s’offrent à 
vous, de recueillir toutes les infor-
mations nécessaires, notamment 
sur les conditions d’admission, les 
programmes, les stages, les débou-
chés ou les poursuites d’études.

En attendant, il est important de 
s’inscrire au salon en se rendant sur 
le site et en renseignant son email, 
nom et prénom. Vous recevrez par 
courriel votre invitation gratuite 
pour le Salon de l’étudiant. Vous 

retrouverez aussi votre invitation 
sur la page d’accueil du salon avec 
un bouton “Mon QR code d’accès 
au salon”. Avec plus de 40 établis-
sements d’enseignement supérieur, 
dont l’UVSQ, membre de l’univer-
sité Paris-Saclay, Saint-Quentin-
en-Yvelines offre de nombreuses 
possibilités d’études. n

Le Vélodrome national de Saint-Quentin-en-Yvelines 
va accueillir le Salon de l’étudiant, le samedi 20 janvier.

 EN BREF

Si vous êtes lycéens, que vous 
êtes en pleine préparation 
de vos choix de spécialités ou de 
vos candidatures de Parcoursup, 
ce salon est fait pour vous. 
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Appartements d’exception du studio au 
5 pièces duplex et maisons de 3 et 4 chambres.

L’accord parfait entre élégance architecturale 
et exigence environnementale.

À ÉLANCOURT, DÉCOUVREZ 
LA RÉSIDENCE « L’ÉCLAT »

UNE CO-PROMOTION

EN COURS D’ÉVALUATION
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COIGNIÈRES  
Les échecs, une stratégie gagnante

ÉLANCOURT  
Nouvelle formule pour le magazine d’Élancourt 

Une nouvelle fois, les élèves des 
écoles élémentaires Gabriel Bouvet 
et Marcel Pagnol, ainsi que ceux 
du collège de la Mare aux Saules, à 
Coignières, vont tenter de se qua-
lifier pour le championnat acadé-
mique scolaire de jeu d’échecs. Les 
parties qualificatives se dérouleront 
le 24 janvier, de 13 h 30 à 18 h 30 
dans la commune, au sein des sa-
lons Antoine de Saint-Exupéry. 

Les parents sont fortement invités 
à venir soutenir les jeunes joueurs. 
L’année dernière déjà, les deux 
écoles de Coignières avaient repré-
senté l’agglomération de SQY lors 
des championnats académiques. 
Une stratégie volontariste, por-
tée par la municipalité de Coi-
gnières qui depuis quelques années 
maintenant, offre la possibilité 
à ses jeunes des participer à des 
ateliers d’échecs. Concentration, 
calcul, stratégie, etc., les échecs 

ont de multiples vertus pour tous 
ces jeunes scolarisés à Coignières. 
Une remise des prix se déroulera le 
jour même, à 17 h 30, en présence 
du maire de Coignières, Didier  
Fischer (DVG). n

Créé en 1996 sous le nom d’Élan-
court Avenir  avant de devenir 
Élancourt magazine, après plusieurs 
refontes, le magazine municipal 
d’Élancourt sort sous la forme 
d’une nouvelle formule en cette 
année 2024. Six ans après sa der-
nière refonte, Élancourt Magazine 
a donc adopté un design se voulant 

plus moderne et épuré. Inspiré des 
codes de la presse, il laisse désor-
mais une place plus importante à 
l’image et se veut toujours plus 
lisible et accessible. 

Deux nouvelles rubriques ont fait 
leur apparition : la première met en 
avant une actualité, un événement 

ou un talent associatif grâce à une 
« photo du mois  ». Elle introduit 
également un nouvel outil en ligne 
consacré à l’actualité associative, 
inauguré à l’occasion de ce numéro. 
La seconde se présente comme une 
boîte à outils pour avoir les horaires 
et contacts des services à portée de 
main, retrouver facilement les dé-
marches dématérialisées et suivre 
la vie municipale (conseils munici-
paux, actes administratifs…). 

Deux nouvelles  
rubriques 

Pour préserver les repères de lec-
ture, la municipalité a souhaité 
conserver les rubriques habituelles. 
Ainsi vous retrouverez tout de 
même l’album, les actualités muni-
cipales, le dossier du mois, Focus, 
ou encore les actualités de SQY. 
Sans oublier les réseaux sociaux, la 
newsletter et le site internet de la 
Ville qui complètent l’information 
municipale. n

Le 24 janvier dans les salons Antoine de Saint-Exupéry, les 
élèves de Coignières vont essayer de se qualifier pour le 
championnat académique scolaire. 

Le magazine municipal d’Élancourt s’est refait une beauté pour cette nouvelle année.

 EN BREF EN BREF

Concentration, calcul, stratégie, etc., 
les échecs ont de multiples vertus 
pour tous ces jeunes scolarisés à 
Coignières. 
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Six ans après sa dernière refonte, Élancourt Magazine a adopté un design se 
voulant plus moderne et épuré. 
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Lors de la cérémonie des vœux de 
Magny-les-Hameaux, le 8 janvier, 
le préfet des Yvelines, Jean-Jacques 
Brot, a profité de l’occasion pour 
honorer le maire de la ville, Ber-
trand Houillon (Génération.s), 
pour son implication dans l’accueil 
des réfugiés, notamment des fa-
milles ukrainiennes. L’édile s’est 
ainsi vu remettre une médaille de la 
sécurité intérieure. 

Rappelant la tradition d’accueil de la 
France, le préfet des Yvelines a souli-
gné qu’il avait vu « la fraternité fran-
çaise, la générosité être à l’œuvre sans 
aucune autre considération que celle de 
dire souvent cela pourrait être nous et 
nous serions bien contents de trouver des 
gens qui nous tendent la main ». Et au 
travers de Bertrand Houillon, Jean-
Jacques Brot a souhaité distinguer 
tous les maires des Yvelines. 

«  Vous, monsieur le maire, vous, 
membres d’associations et conseil-
lers municipaux et maires des Yve-
lines, vous démontrez au quotidien 

un engagement, une disponibilité, un 
effacement de soi au service de l’intérêt 
général qui est absolument exemplaire, 
a déclaré le préfet. Et vous mani-
festez cette humilité, ce volontarisme 
sans aucune espèce d’égoïsme ni de 
rejet de l’altérité. C’est pourquoi, sur 
ma proposition, monsieur le maire de 
Magny-les-Hameaux a été distingué 
par le ministre de l’Intérieur, Gérald 
Darmanin, qui, par un décret du 14 

août 2023, vous a décerné la médaille 
de la sécurité intérieure. » 

Et le préfet des Yvelines de 
conclure  : «  Qu’elle soit décernée à 
un maire montre bien le respect et la 
gratitude qu’éprouvent les autorités 
gouvernementales à l’égard de l’enga-
gement d’un certain nombre d’élus qui, 
avec vous, Mesdames et Messieurs, 
et nous, au quotidien construisons la 
fraternité dans un esprit toujours plus 
engagé sans aucune espèce de condi-
tionnalité. C’est cette position, cet 
engagement, ce volontarisme que nous 
tenons ce soir à distinguer en remet-
tant à Bertrand Houillon la médaille 
de la sécurité intérieure.» Touché, 
l’élu magnycois a remercié le préfet 
« pour la remise de cette médaille de la 
sécurité intérieure qui est un symbole 
fort pour notre commune de Magny-
les-Hameaux, pour toutes les personnes 
qui s’engagent pour les autres avec une 
solidarité sans faille, pour le maire 
que je suis, engagé pour ces valeurs de 
fraternité universelle dans lesquelles je 
sais que nous nous retrouvons. » n

Bertrand Houillon reçoit la médaille 
de la sécurité intérieure
Le maire de Magny-les-Hameaux a été honoré par le préfet des Yvelines pour 
son implication dans l’accueil des réfugiés, le 8 janvier lors de la cérémonie  
des vœux de la commune.

 LA RÉDACTION

« Vous manifestez cette humilité, 
ce volontarisme sans aucune espèce 
d’égoïsme ni de rejet de l’altérité », 
a déclaré le préfet, évoquant 
également les associations et 
maires des Yvelines. 
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VILLEPREUX  Concertation publique 
sur les énergies renouvelables 

Dans la cadre de la loi APER sur 
l’accélération de la production 
d’énergies renouvelables, visant à 
améliorer et faciliter la planifica-
tion du développement des éner-
gies renouvelables sur le territoire 
français, les Villes doivent organiser 
une consultation publique sur les 
secteurs susceptibles d’accueillir des 
équipements de production d’éner-
gie renouvelable (photovoltaïque, 
méthanisation, éolien, géothermie, 
etc.). Ces concertations ont vocation 
à identifier des secteurs ayant du 
potentiel pour accueillir des équi-
pements de production d’énergies 
renouvelables, elles ne garantissent 
ni leur faisabilité ni leur autorisation.

Même type de consultation 
dans d’autres communes  

de SQY

Jusqu’au 20 janvier, Villepreux orga-
nise la concertation publique pour 
que les habitants puissent donner 
leur avis sur les zones identifiées à 
ce jour par la collectivité. L’ensemble 
des contributions sera étudié et 

traité avant la validation définitive 
des zones lors du conseil municipal 
du 5 février. Pour participer, il faut 
remplir le formulaire en ligne sur 
le site internet de la Ville, ou un re-
gistre papier disponible aux horaires 
d’ouverture de la mairie. D’autres 
Villes, comme Guyancourt (du 15 
au 29 janvier, lire notre édition du 
9  janvier) ou Montigny (du 15 au 
26 janvier) organisent le même type 
de consultation. n

Jusqu’au 20 janvier, les Villepreusiens sont invités 
à se prononcer sur les secteurs de production d’énergies 
renouvelables.

 EN BREF

Villepreux organise cette 
consultation pour que les habitants 
donnet leur avis sur les zones 
pouvant éventuellement accueillir 
des équipements de production 
d’énergies renouvelables.
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MAGNY-LES-HAMEAUX
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Satisfaction locataires

87,6%
de nos locataires satisfaits  
sur la qualité des échanges  

avec leur Résid’manager
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Le samedi 30 décembre, veille du 
réveillon, vers 14 h 50, un résident 
d’un immeuble situé aux Clayes-
sous-Bois a vu à travers son judas 
deux individus qui étaient en train 
de forcer la serrure de son voisin. Il 
a tout de suite appelé le 17. 

Rapidement arrivés sur place, les 
policiers ont effectué une recon-
naissance dans le bâtiment. Au 
3e  étage, les fonctionnaires ont 

entendu du bruit ainsi que la fer-
meture de la porte de l’ascenseur. 
Avant que l’ascenseur ne se re-
ferme, un policier s’est dépêché de 
mettre son pied devant la porte.  

Deux individus qui se trouvaient 
à l’intérieur de l’ascenseur ont été 
immédiatement interpellés. Des 
palpations de sécurité ont été effec-

tuées et ont permis de trouver sur 
eux une clé à molette, un tournevis 
et une paire de gants, le tout dissi-
mulé dans leurs pantalons. La porte 
d’entrée de l’appartement dans 
lequel il ont tenté de pénétrer avait 
été fracturée mais non ouverte. 
 
Lors de leurs fouilles, les deux in-
dividus avaient également sur eux 

plusieurs bijoux dérobés ainsi qu’un 
Vigik (un système de contrôle d’ac-
cès conçu par La Poste, qui permet 
d’entrer dans tous les bâtiments, 
Ndlr). Dans la journée, cinq ten-
tatives de vol et vols par effraction 
ont été constatés par les policiers. 
Ces derniers ont mis en évidence 
qu’il s’agissait du même secteur, 
du même créneau horaire et du 
même mode opératoire. Une fois 
l’identité des mis en cause établie, 
les fichiers de police ont révélé que 
les deux cambrioleurs chevronnés 
avaient déjà été interpellés pour 
des faits identiques. 

Trouvés porteurs de bijoux  
dérobés et d’un vigik 

Durant leurs auditions menées par 
la permanence judiciaire du week-
end, l’un d’entre eux a reconnu être 
l’auteur d’au moins trois tentatives 
de vol par effraction commises 
dans la journée, tandis que l’autre 
n’a reconnu que la tentative précé-
dent son interpellation. Des vic-
times ont reconnu formellement 
les bijoux dérobés que les deux 
cambrioleurs avaient en leur pos-
session. Mineurs, ils ont été déférés 
au tribunal judiciaire de Paris de-
vant le magistrat de permanence. n

Deux détenus déjà incarcérés à 
la maison d’arrêt de Bois-d’Arcy 
ont été jugés par le tribunal de 
Versailles le jeudi 11 janvier pour 
avoir dissimulé un butin dans leur 
cellule, la numéro E126. C’est une 
surveillante de la maison d’arrêt 
qui a observé que les détenus fai-
saient remonter des objets lancés 
dans la cour de promenade depuis 
l’extérieur, à l’aide d’une chaussette 
accrochée à un drap blanc.

«  Âgés de 21 et 25 ans, les deux 
hommes ont largement minimisé 
les faits observés par la gardienne 
depuis sa guérite », rapporte 78actu. 
Pourtant, le 29 octobre dernier, 
ont été retrouvés dans la cellule 
99 grammes de résine de cannabis, 
12  téléphones, 7 chargeurs ainsi 
que 4 cigarettes électroniques je-
tables, nommées puffs. 

«  Pour les confondre, la surveillante 
a compté les fenêtres pour trouver la 
bonne cellule. Elle a aussi reconnu 
la voix de l ’un, par ses insultes. Elle 
a aussi signalé leur profil et la tenue 

vestimentaire de l ’un  : un t-shirt 
blanc », poursuit 78actu.

99 grammes de cannabis, 
12 téléphones, 7 chargeurs, 
4 cigarettes électroniques 

retrouvés 

Les deux prévenus ont affirmé 
avoir remonté dans leur cellule ces 
objets mais ont déclaré ne pas être 
les propriétaires de ceux-ci. Des 

propos étonnants pour le juge qui 
s’est demandé pourquoi la trace 
d’une commande effectuée a été 
retrouvée sur l’un des téléphones 
via le réseau social Snapchat. 

La procureure de la République 
a demandé une année de prison 
supplémentaire pour eux, en indi-
quant : « Je rappelle qu’en détention, 
le téléphone et les stupéfiants sont 
strictement interdits ! Interdits. » 

« Dans les rangs de la défense, on pré-
sente l’un comme un ''bon gars''qui 
pourrait bénéficier d’un peu d’indul-
gence. Pour l’autre ''ce serait le mal-
aimé de la prison. Et soyons honnêtes : 
ils ne font que s’infiltrer dans le vice du 
système. Ce vice qu’il n’y a tout sim-
plement pas assez de sécurité pour les 
prisons'' », indiquent nos confrères. 

Finalement, les deux hommes ont 
écopé de six mois de prison sup-
plémentaires. Ainsi, le plus âgé des 
deux, en prison pour une peine de 
30 mois, pourra sortir fin 2026. Les 
objets trouvés dans leur cellule ont 
été confisqués.

Régulièrement, des policiers 
tombent sur des gens qui essaient 
de lancer des produits à l’intérieur 
de la maison d’arrêt de Bois-d’Arcy.  
Ce fut le cas notamment le jour 
du procès des deux détenus. Le 
11 janvier, à 15 h, dans l’allée des 
Écureuils à Bois-d’Arcy, des poli-
ciers qui circulaient aux abords de 
la maison d’arrêt ont repéré cinq 
individus (quatre mineurs âgés de 
16 ans et un majeur de 37 ans) 
qui voulaient lancer des colis dans 
l’enceinte de la prison. Ils ont été 
arrêtés avant d’y parvenir et ont été 
amenés au commissariat pour être 
présentés à un officier de police 
judiciaire. n

Les Clayes-sous-Bois  
Deux cambrioleurs mineurs écumaient  
les habitations de la commune

Yvelines Des objets interdits retrouvés  
dans la cellule de deux détenus de la maison 
d’arrêt de Bois-d’Arcy

Deux cambrioleurs en herbe mineurs ont été arrêtés par la police. Ils sont à l’origine de 
plusieurs vols par effraction ainsi que d’autres tentatives dans la commune. 

Deux détenus, âgés de 21 et 25 ans, sont passés devant le tribunal judiciaire de 
Versailles après la découverte de nombreux objets interdits dans leur cellule.

Maurepas Arrêté 
pour conduite 
sans permis de 
conduire valable 
et sous l’empire 
de stupéfiants

Le dimanche 14 janvier, à 18 h 30, 
à Élancourt, la police a été appelée 
pour un différend familial. Une fois 
les policiers arrivés sur place, l'un 
d'eux a fait usage de son arme à feu 
car un homme, armé d’un couteau, 
s’est montré menaçant envers les 
forces de l’ordre. « L’homme est tou-
ché au ventre. Son pronostic vital est 
engagé, il a été transporté à l’hôpital », 
indique BFM TV. La police des po-
lices, l’IGPN (Inspection générale 
de la Police nationale) a été saisie 
pour éclaircir cette affaire. n

Le dimanche 14 janvier, à 6 h du 
matin dans l’avenue de Vendée, à 
Maurepas, une voiture de police, 
qui était en train de patrouiller 
dans la commune, a constaté que 
le chauffeur d’un véhicule condui-
sait dangereusement en zigza-
guant. Les policiers ont décidé 
de le contrôler, mais, lorsqu’il a 
aperçu ces derniers, le conducteur, 
un jeune homme âgé de 20 ans, a 
tenté de se soustraire au contrôle. 
Les policiers ont donc décidé de le 
suivre à bonne distance, car celui-
ci a heurté deux fois le trottoir 
avant d’immobiliser son véhicule.

Il est sorti en courant de sa voiture 
avant d’être interpellé avec difficulté 
par les policiers. Après vérifications, 
il s'est avéré que le conducteur était 
en défaut de permis de conduire et 
en plus il conduisait sous l’influence 
de produits stupéfiants. Lors de 
l’arrestation du jeune homme, un 
des policiers s’est blessé au poignet. 
Il s’est rendu à l’hôpital pour passer 
des examens. n

Élancourt Un policier 
a tiré sur un homme 
armé d’un couteau

Un jeune homme de 20 ans a 
été arrêté par la police dans 
l’avenue de Vendée, car il 
zigzaguait dangereusement 
sur la chaussée.
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Deux détenus déjà incarcérés à la maison d’arrêt de Bois-d’Arcy ont vu leur 
peine allongée car des stupéfiants, des téléphones portables et des cigarettes 
électroniques ont été retrouvés dans leur cellule. 
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Deux cambrioleurs mineurs ont été arrêtés par la police. Ils sévissaient dans 
des habitations de la commune des Clayes-sous-Bois.



Votre eau mérite  nos  
meilleures ressources
Toujours à vos côtés, que ce soit sur le terrain, dans nos 
agences ou en télétravail, les équipes Veolia sont mobilisées 
au quotidien pour assurer vos #ServicesEssentiels.
Pourquoi ? Parce que l’#EauPotable et l’#Assainissement 
sont vitaux. Et que nous servons un Français sur trois.  
Tout simplement.

Ressourcer le monde
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Des signaux positifs à six mois et 
demi des JO ? L’équipe de France 
était engagée aux championnats 
d’Europe de cyclisme sur piste, qui 
se déroulaient à Apeldoorn (Pays-
Bas), du 10 au 14 janvier. Les Bleus 
en ont rapporté huit médailles, 
terminant 4es au classement des 
nations, derrière le Royaume-Uni, 
l’Allemagne, et les Pays-Bas. 

Parmi les huit breloques tricolores 
gagnées lors de cette compétition, 
deux sont en or, dont une rempor-
tée par Clara Copponi. La pistarde 
du Vélo club Élancourt Saint-
Quentin-en-Yvelines, (VCESQY- 
team Voussert), très émue au 
moment de La Marseillaise sur le 
podium, est devenue championne 
d’Europe pour la 1re fois de son 
histoire, après avoir triomphé sur le 
scratch, devant la Belge Lani Wit-
tevrongel et l’Italienne Martina 
Fidanza. 

« J’étais prête à attaquer si je devais at-
taquer, et j'ai fini le travail en faisant 
un gros sprint. [Ce maillot de cham-

pionne d’Europe], il signifie beaucoup, 
c’est mon 1er. C’est la bonne année pour 
ça, juste avant les JO. Je suis juste prête 
pour cette année, pour tout. Merci à 
tous, merci à toute ma famille, à toutes 
les personnes qui ont été auprès de moi 
ces derniers mois et à mon chéri qui me 
supporte tous les jours, dans les pires 
comme dans les meilleurs moments. 
Cette victoire, elle est pour nous tous », 
a-t-elle réagi dans une vidéo publiée 
sur le compte X, ex-Twitter) de 
l'Union européenne de cyclisme. 

« En plus, c'était un jour avant son 
anniversaire, confie Thierry Fabre, 

président du VCESQY-team Vous-
sert, joint par La Gazette. C'est un 
beau cadeau pour elle et pour notre club. 
C'est une grande fierté, car après les 
championnats de France [où elle a rem-
porté deux médailles d'or], le titre de 
championne d'Europe, en vue des JO, 
c'est super. Elle se prépare bien. Il vaut 
mieux remporter des titres que douter. »

Ex-membre du VCESQY-team 
Voussert, Florian Grengbo est lui 
allé chercher l’argent en vitesse par 
équipes, aux côtés de Rayan Helal 
et Sébastien Vigier, derrière les 
Pays-Bas.

Autre ancien du club saint-quen-
tinois, Melvin Landerneau a lui 
obtenu le bronze sur le kilomètre. 
Du côté des autres tricolores mé-
daillés, le duo Valentine Fortin-
Marion Borras a décroché l’autre 
médaille d’or française, lors de 
la course à l’Américaine. Marie- 
Divine Kouamé (argent sur le 
500  m), Valentine Fortin (bronze 
en omnium), Oscar Nilsson-Julien 
(bronze sur la course aux points) et 
la paire Thomas Boudat-Donovan 
Grondin (argent lors de la course à 
l’Américaine) ont eux aussi permis 
de hisser le drapeau français sur des 
podiums. 

En revanche, Mathilde Gros, sans 
doute pas au mieux de sa forme 
après avoir dû déclarer forfait aux 
championnats de France pour 
cause de maladie, n’a décroché au-
cune breloque. Elle a terminé 4e de 
la vitesse et au même classement en 
keirin. L’échéance olympique ap-
proche à grands pas, et désormais, 
moins de 200 jours et quelques 
échéances internationales, notam-
ment la Coupe des nations, sé-
parent les coureurs des Jeux. n

Du 15 au 22 de chaque mois, 
à partir de ce mois de janvier, la 
commune d’Élancourt propose 
à ses habitants de remporter des 
places pour assister aux épreuves 
de VTT des prochains JO de Pa-
ris 2024. « La Ville vous offre 1 500 
places pour assister aux épreuves 
olympiques des 28 et 29 juillet 2024 
sur notre colline, précise la muni-

cipalité sur son site internet. Au 
total, 750 entrées pour les épreuves 
masculines, et autant pour les fémi-
nines, vous seront attribuées par 
tirage au sort. Valables pour adultes, 
comme pour enfants, elles viendront 
par lot de 2 pour profiter de l ’expé-
rience olympique en duo. Vous serez 
invité à participer au tirage au sort 
une fois par mois, pendant six mois : 

soit six occasions de faire partie des 
sélectionnés. » Mais attention, pour 
participer à ce concours, il faut 
être majeur et habiter à Élancourt, 
« parce que notre Ville tient à associer 
ses habitants aux festivités olym-
piques  », souligne la commune. 
Pour participer, rendez-vous sur 
l’espace citoyen. Plus de détails sur 
elancourt.fr. n

Cyclisme  
Championnats d’Europe sur piste : les Bleus et 
la « saint-quentinoise » Clara Copponi brillent

Jeux olympiques 
Tentez de gagner des places pour les épreuves 
olympiques de VTT à Élancourt 

La France a décroché huit médailles lors des championnats d’Europe, disputés  
du 10 au 14 janvier  à Apeldoorn, aux Pays-Bas. Parmi elles, celle en or de la pistarde 
du VCESQY-team Voussert, sur le scratch. 

La commune d’Élancourt met en jeu, du 15 au 22 de chaque mois, 1 500 places pour permettre 
à ses habitants d’assister au VTT sur la colline élancourtoise, les 28 et 29 juillet prochains. 

En déplacement sur la pelouse 
de l’Olympique adamois, le 14 
janvier, l’ES Trappes s’est lour-
dement inclinée (4-1). Les Trap-
pistes débutent ainsi mal 2024, 
eux qui avaient déjà terminé 2023 
de la même manière en chutant 
à domicile face à Boulogne- 
Billancourt (2-0), le 17 décembre 
dernier.

Les hommes d’Hicham Ze-
rhdy sont 6es de leur poule de 
11  équipes dans ce championnat 
de R2, tandis que leur adversaire 
du jour en profite pour prendre la 
2e place et 7 points d’avance sur 
eux. Pour rappel, les 1ers de chaque 
poule montent en R1, tandis que 
les deux derniers, voire les moins 
bons 9es, descendent en R3. Pro-
chain rendez-vous pour Trappes, 
le 21 janvier à domicile, pour 
un derby yvelinois face à Har-
dricourt, 8e à 3  points des Trap-
pistes. n

Ils devaient débuter leur saison 
2024 le samedi 13 janvier dans 
le championnat de D2 de foot-
ball américain. Les Templiers 
n’ont finalement pas pu disputer 
leur match face aux Météores de  
Fontenay-sous-Bois, prévu le 
13  janvier à 19 h au complexe 
sportif Europe, à Élancourt. Le 
match a été reporté en raison des 
intempéries, nous a fait savoir club 
élancourtois.

Les Templiers verront donc leur 
début de saison remis à plus 
tard, eux qui doivent se rendre à  
Clermont-Ferrand pour y affron-
ter les Servals lors de la prochaine 
journée, le 27 janvier. Pour rap-
pel, les Templiers s’apprêtent à 
entamer leur 8e saison dans l’anti-
chambre de l’élite. L’année der-
nière, ils ont évité la relégation en 
D3 de justesse. n

Les 20 et 21 janvier, à partir de 
9 h du matin, se déroulera le 
championnat des Yvelines de 
karaté kata et combat individuel 
et par équipes. Celui-ci se tien-
dra au gymnase Guimier, aux 
Clayes-sous-Bois. Les catégo-
ries minimes, cadets, juniors et 

séniors, féminines comme mas-
culines, sont concernées par cette 
compétition, qualificative pour le 
championnat d’Île-de-France, qui 
aura lieu dans le Val-de-Marne, 
le 4 février à Rungis pour les mi-
nimes et juniors, et le 21 février à 
Thiais pour les cadets et seniors. 

«  Tous  les  compétiteurs  qui  parti-
ciperont  au  championnat  des  Yve-
lines  seront  qualifiés  pour  le  cham-
pionnat d’Île-de-France », précise le 
comité des Yvelines, qui organise le 
championnat départemental. Pour 
le public, l’entrée à ce championnat 
des Yvelines est gratuite. n

Football  
Trappes prend l’eau 
à L’Isle-Adam 

Football américain 
Début de saison 
reporté pour 
les Templiers 
d’Élancourt  

Sports de combat Les Clayes accueille un championnat  
des Yvelines de karaté ce week-end 

La pistarde du VCESQY-team Voussert Clara Copponi (en centre, tenant le vélo) 
a remporté le 1er titre européen de sa carrière. 
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Cette fois, l’Yvelinois 
Franck Lavergne a 
réussi sa tentative de 
record de l’heure ! 

Pari (re)tenté, pari réussi  ! 
Franck Lavergne, habitant de 
Magny-les-Hameaux, a battu le 
13 janvier, au Vélodrome natio-
nal de SQY, le record de France 
du nombre de km en piste en 
une heure, dans sa catégorie 
d’âge. Ce coiffeur de 55 ans, 
dont le commerce est installé à 
Buc, a parcouru 43,013 km en 
60 minutes sur l’anneau saint-
quentinois, rapporte Le Pari-
sien, rappelant que le précédent 
record s’établissait à 42,820 km. 
« Le premier quart d’heure, j’avais 
l ’impression de ne pas être dedans. 
Et puis, il y a eu une forme de libé-
ration. Et le dernier quart d’heure 
a été plus facile que le premier  », 
a-t-il déclaré au quotidien ré-
gional. Ce père de famille, en 
larmes et à bout de forces après 
son exploit, raconte Le Parisien, 
avait déjà tenté une 1re fois ce re-
cord il y a un an, échouant avec 
un total de 42,446 km. Pour 
éviter une nouvelle désillusion, 
il a travaillé dur et s’est atta-
ché les services d’un entraîneur 
national, Éric Langelier, qui l’a 
notamment aidé à corriger les 
petits détails pouvant faire la 
différence. Et cela a payé.  



Le Salon
de l’Etudiant
en Yvelines.

Samedi 20 janvier
Vélodrome National  
de Saint-Quentin-en-Yvelines

Je m’inscris  
sur letudiant.fr
Inscription gratuite obligatoire

Le Salon
de l’Etudiant
en Yvelines.

Samedi 20 janvier
Vélodrome National  
de Saint-Quentin-en-Yvelines

Je m’inscris  
sur letudiant.fr
Inscription gratuite obligatoire
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Nombreuses sont les adaptations 
de Cyrano de Bergerac. Et l’œuvre 
d’Edmond Rostand est encore 
revisitée, par la Compagnie des 
Crescite et le metteur en scène 
Angelo Jossec, dans une pièce inti-
tulée Ci-gisait Cyrano, et jouée à la 
ferme de Bel Ébat, à Guyancourt, 
le 20 janvier de 18 h à 19 h 30. 
Une «  forme raccourcie où la parole 
des différents protagonistes est redis-
tribuée », indique la description de 

la pièce. «  Angelo Jossec joue avec 
cet "hyper-récit", dans une conven-
tion théâtrale poussée au bout de ses 
possibilités, ajoute la description. 
Cette simplicité du jeu agit comme 
un révélateur des artifices et trace de 
nouveaux contours à la personna-
lité de Cyrano : son intransigeance ne 
serait-elle pas le faux-nez d’une cer-
taine lâcheté ? » Les prix des places 
vont de 3,75 à 7,50 euros, réserva-
tions via kiosq.sqy.fr. n

Les 19 et 20 janvier se tient à 
SQY la 8e édition des Nuits de la 
lecture. Cet événement national, 
organisé par le Centre national du 
livre sur proposition du ministère 
de la Culture, a pour objectif de 
mettre «  en lumière  la lecture sous 
toutes ses formes pour célébrer le plai-
sir de lire  », explique sur son site 
internet SQY, où plusieurs rendez-
vous se tiennent, dans différentes 
médiathèques de l’agglomération. 

Après la peur l’année dernière, les 
Nuits de la lecture auront pour 
thème le corps. Une manière de 
«  faire écho aux Jeux olympiques, 
dans des déclinaisons étonnantes, 
corps en mouvement, corps gesticu-
lant, corps transformés, rapport sen-
sible du corps au monde  », explique 
SQY. La programmation com-
plète de l’événement est à retrou-
ver sur e-mediatheque.sqy.fr et  
nuitsdelalecture.fr/programme. n

Une idée géniale. C’est le nom de la 
pièce jouée au théâtre Coluche, à 
Plaisir, le 19 janvier à 20 h 30. Une 
pièce de et avec Sébastien Castro, 
pour laquelle ce dernier a d’ailleurs 
reçu une nomination pour le Mo-
lière du comédien dans un spectacle 
de théâtre privé, sans toutefois rem-
porter le prix. La pièce a en revanche 
bien reçu la distinction dans deux 

autres catégories : comédie et comé-
dienne dans un second rôle. Et c’est 
une intrigue bien particulière qui y 
est proposée.

«  Depuis qu’ils ont visité un apparte-
ment pour s’installer ensemble, Arnaud 
a un léger doute : Marion a-t-elle eu un 
coup de cœur pour l’agent immobilier ? 
Par pur hasard, il rencontre le sosie de 

celui-ci et lui demande de se faire passer 
pour le véritable agent immobilier. Une 
idée géniale ! À moins que le faux agent 
se retrouve nez à nez avec le vrai... Et 
qu’un frère jumeau débarque à l’impro-
viste. Trois sosies dans la même soirée, 
c’est trop pour Arnaud !  », indique le 
synopsis de la pièce. Durée 1 h 30, 
renseignements et réservations à 
resa.tec@ville-plaisir.fr. n

Guyancourt  
Une adaptation de Cyrano de 
Bergerac à la ferme de Bel Ébat 

Plaisir Mise en scène folle autour des sosies au théâtre 
Coluche ce vendredi 

Le chef d’œuvre d’Edmond Rostand est adapté par la 
Compagnie des Crescite dans une pièce intitulée Ci-gisait 
Cyrano, jouée le 20 janvier à la ferme de Bel Ébat. 

La pièce Une idée géniale, doublement récompensée aux Molières, sera jouée au théâtre 
Coluche le 19 janvier. 

Le théâtre Alphonse Daudet, à 
Coignières, accueille le 23 janvier, 
de 20 h 45 à 22 h 15, Je ne cours pas, 
je vole  ! Cette pièce ayant reçu un 
label Olympiade culturelle - Paris 
2024 et cinq nominations aux Mo-
lières en 2023 embarque les specta-
teurs « dans le monde effréné du sport 
de haut niveau et dans la course semée 
d’obstacles de Julie Linard, personnage 
au tempérament fort, déterminé et 
acharné », indique le synopsis. Julie 
Linard, l’héroïne de la pièce, qui 
court après son rêve olympique. 
«  Dans 40 minutes, moi, Julie Li-
nard, je courrai la demi-finale du 800 
mètres des Jeux olympiques. 12 ans 
que je m’entraîne pour ces 2 minutes de 
course ! 12 ans que je rêve d’un destin 

en or. Aujourd’hui, je vais marquer 
l’histoire ! » assure-t-elle dans des 
propos rapportés dans le synopsis. 

Aux côtés de Julie Linard, incarnée 
par Vanessa Cailhol, on retrouve, 
dans cette pièce écrite par Élo-
die Menant et mise en scène par 
Johanna Boyé (le duo était déjà 
à l’œuvre pour Est-ce que j’ai une 
gueule d’Arletty ?, qui avait reçu 
deux Molières en 2020) six comé-
diens campant 26 personnages, 
dont des sportifs bien connus du 
grand public, comme Laure Ma-
naudou (jouée par Élodie Menant 
elle-même) ou Usain Bolt. Les prix 
des places vont de 9 à 25 euros, ré-
servations via kiosq.sqy.fr. n

Le Prisme, à Élancourt, accueille, 
dans sa salle L’Alvéole, qui y est 
consacrée, deux expositions en ce 
mois de janvier. Il ne reste que 
quelques jours pour visiter la 1re 
d’entre elles, L’art de l’encadrement, 
puisqu’elle se termine le 20 janvier. 
Elle est consacrée, comme son nom 
l’indique, à l’encadrement d’art, 
«  une manière peu connue du grand 
public qui permet de mettre en avant 
des œuvres », affirme Le Prisme sur 
son site internet. L’artiste Nadine 
Garrigues présente ainsi son travail 
au public, « qui, comme bien souvent, 
n’imagine pas qu’une photo, une repro-
duction, une peinture, une céramique, 
une broderie ou un puzzle peuvent 

s’encadrer autrement qu’avec une 
simple baguette », ajoute Le Prisme. 

L’exposition Les Contemplatives 
commence elle le 24 janvier et sera à 
l’affiche jusqu’au 10 février. Elle met 
à l’honneur des peintures d’Hélène 
Carricaburu, peintre amateure élan-
courtoise. Des aquarelles plus préci-
sément, invitant « à l’apaisement et à 
la méditation, mais aussi à l’interroga-
tion et à la recherche de sens, en mettant 
en relief les figures de la femme et de la 
petite fille », indique Le Prisme. L’en-
trée à ces deux expositions est libre 
et gratuite, aux heures d’ouverture 
du Prisme et les soirs de spectacle. 
Détails sur leprisme.elancourt.fr. n

Pour son 3e spectacle de 2024, la 
ferme de Bel Ébat, à Guyancourt, 
accueille, le 24 janvier à 20 h 30, 
Vincent Dedienne. Le comédien 
se produira dans Un soir de gala, 
son 2e seul en scène, ayant reçu un 
Molière en 2022. « Un seul en scène, 
mais avec plein de monde », précise la 
description du spectacle. 

«  Il y a le journaliste de matinale 
cynique, sexiste et obsédé par le buzz, 
la bourgeoise désœuvrée qui se confie 
à sa femme de ménage, le retraité qui 
s’incruste aux enterrements, la fillette 
qui gâche le remariage de son père, 
le chorégraphe qui méprise ses dan-
seurs…, énumère la description. Des 

jeunes, des vieux, des gentils-comme- 
tout, des cinglés, des optimistes et des 
foutus. Des héros et des ordures… Des 
gens, quoi. Vincent Dedienne capte les 
petits riens de ces personnages tous réu-
nis pour une soirée qui tourne au jeu 
de massacre tendre et bien vu. Ils sont 
antipathiques, et c’est d’abord pour ça 
qu’ils sont drôles ! L’amplitude de son 
langage scénique, son goût pour les 
corps dansants et l ’incarnation, son 
plaisir des mots fantasques et sa félicité 
face aux situations inattendues font de 
cette soirée un moment de réjouissantes 
découvertes ! » Durée 1 h 30, les tarifs 
des places vont de 7,50 à 30 euros, 
réservations via kiosq.sqy.fr, rensei-
gnements au 01 30 48 33 44. n

Coignières Une pièce sur le sport  
et les JO au théâtre Daudet

Élancourt Deux expositions 
au Prisme en ce début d’année

Guyancourt Vincent Dedienne 
débarque à la ferme de Bel Ébat 

L’Harmonie de Saint-Quentin-
en-Yvelines (HSQY) organise son 
concert gourmand, le 21 janvier, à 
16 h, salle de la Tour, à Voisins-
le-Bretonneux. L’HSQY, autour 
de son chef d’orchestre Francis 
Palamarczuk, invite ainsi à venir 
«  déguster toutes [ses] saveurs […] 
autour d’un après-midi gourmand ». 
Concert tout public. Entrée libre, 
participation au chapeau. Réserva-
tions au 06 63 89 09 41. n

La Maison de l’environnement, à 
Magny-les-Hameaux, accueille les 
19 (de 20 h 30 à 22 h) et 20 janvier 
(de 18 h à 19 h 30) une représenta-
tion intitulée Nanouk l’esquimau, du 
nom de ce qui est considéré comme 
le tout 1er film documentaire, datant 
de 1922. Ce dernier sera ici adapté 
dans un ciné-concert par la musi-
cienne Anne Paceo. «  Anne Paceo 
s’aventure dans le Grand Nord avec la 
mise en musique de Nanouk l’Esqui-
mau, indique le théâtre de Saint-
Quentin-en-Yvelines, qui organise 
le spectacle en hors-les-murs. Les 
images hypnotiques de ce documentaire 
ethnographique prennent une dimen-
sion supplémentaire grâce à la partition 
originale d’Anne Paceo, figure majeure 
du jazz contemporain, plusieurs fois 
récompensée aux Victoires du jazz. » n

SQY Retour des Nuits de la lecture 
ce vendredi et ce samedi

Voisins L’Harmonie 
de SQY fait 
« déguster » ses 
saveurs autour d’un 
« concert gourmand »

Magny Ciné-concert 
à la Maison de 
l’environnement 

Je ne cours pas, je vole ! est jouée au théâtre Alphonse Daudet 
le 23 janvier.  

Les expositions L’art de l’encadrement et Les Contemplatives 
sont respectivement à l’affiche jusqu’au 20 janvier et du 
24 janvier au 10 février. 

Le comédien se produira dans un seul en scène le 24 janvier, 
au sein du théâtre guyancourtois.

Dans Un soir de gala, Vincent Dedienne dépeint « Des jeunes, des vieux, des 
gentils-comme-tout, des cinglés, des optimistes et des foutus. Des héros et des 
ordures… Des gens, quoi », énumère la description du spectacle. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



2024
Vivre les jeux

Bonne année

dans les les Yvelines
et les Hauts-de-Seine


